

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3, 50

Isabel la Católica, número 9. Redacción é Imprenta: Capuchinos Alta, número 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

EL SEÑOR Don Fausto A. Rosillo Garcillán

Contador de fondos provinciales

Ha fallecido en Verín (Orense) el día 18 de Agosto de 1906

R. I. P.

El Presidente de la Excm. Diputación provincial; los hijos del finado doña Gregoria y don Mariano; hijos políticos don Donato Rodríguez y doña María González; nietos, hermana, hermanos políticos, sobrinos y testamentarios,

PARTICIPAN á sus amigos tan sensible desgracia, rogándoles encomienden á Dios el alma del finado y asistan á la conducción del cadáver al Cementerio, que tendrá lugar mañana, á las seis de la tarde, y al funeral que el jueves se celebrará en la iglesia de San Millán, á las diez y media de la mañana, por lo que les quedarán altamente reconocidos.

El duelo se despide en el Cementerio é Iglesia respectivamente.

Del día

Somos los de siempre. Tenemos en Segovia el honor de albergar á una oficialidad brillante de nuestro Ejército que viene á cumplir fines de cultura militar en los campos próximos á la ciudad y nos falta tiempo para elevar el precio de casi todos los más indispensables medios de subsistencia, y aún tenemos que alegrarnos de que no sean todos los que estén en alza. Cierto que es difícil alterar las leyes de la balanza mercantil, pero también lo es que parece como que esperamos con alegría tales ocasiones para aprovecharlas transitoriamente, cuando debiéramos pensar en el inmenso beneficio comercial de los muchos pocos en constituir á Segovia, por su vida económica y su higienización, en un centro de atracción veraniega para la clase media de la villa y corte, que en esta época busca expansión y no quiere imponerse los sacrificios de un viaje largo y costoso á orillas del Cantábrico. De todos los proyectos municipales de interés para Segovia, ninguno acomodase á nuestro pensamiento sobre la prosperidad local, como el que tiende á constituir á nuestro pueblo en residencia de forasteros durante la época de verano y en centro de atracción del turismo. Si no viviéramos con la vista puesta en las necesidades del día, con descuido de las del porvenir, ya tendríamos un plan de mejoras en ese sentido y paulatinamente seguiríamos su ejecución. Y sobre todo, evitaríamos que los forasteros se quejen amargamente de la carestía de la vida entre nosotros.

El problema religioso

La Enciclica del Papa

La Enciclica de Su Santidad Pío X llena todo en estos momentos, en Francia, y trasciende á España. Es la nota del día. Su lectura revela el triunfo de la política de resistencia. Roma rechaza las asociaciones culturales. Importa recordar los términos de la cuestión. Las temporalidades de las iglesias hallábanse en Francia administradas por lo que se llamaban Consejos de fábrica, compuestos por tres señores, elegidos y presididos por el párroco ó por el rector de cada templo. Es decir, no había más de una opinión, una voz, un voto, una autoridad: el párroco ó el rector. La ley de la separación dispuso que el Estado formara inventarios—los famosos inventarios, que produjeron tantos trastornos—de esos bienes temporales, que debían quedar provisionalmente en poder de esos Consejos de fábrica, para entregarlos después á unas Asociaciones culturales, que de-

bían constituirse antes del día 9 del mes de Diciembre del año corriente. Las tales Asociaciones culturales, por su nomenclatura, por la organización, por carácter, habían de ser completamente distintas á los existentes Consejos de fábrica. En vez de elegirlos los párrocos, habían de elegirlos los católicos; habían de estar formados por 15 miembros, en lugar de tres y su acción y sus procedimientos habían de asegurarse una completa independencia. Es decir, podía darse el caso, si los católicos no procedían de buena fé y con absoluta sumisión, de que desapareciese la autoridad de los párrocos en todo lo referente á esa administración de las temporalidades y los bienes inmuebles. La ley de la separación dice más; establece que si para la época mencionada, para ese próximo mes de Diciembre, no se hallan constituidas esas Asociaciones culturales, el Estado debe apoderarse de todos los bienes temporales, que deberían entrar en la administración de los mismos, y que en la actualidad están en poder de los Consejos de fábrica. El dilema es claro: ó las Asociaciones se constituyen, ó se cierran las iglesias. Entre los católicos franceses manifestáronse desde el primer momento dos criterios: el criterio de los que creían prudente y oportuno la constitución de las Asociaciones culturales, y el criterio de los intransigentes, de los que proclamaban la conveniencia de responder á la guerra con la guerra. Esas dos tendencias han reñido cruenta batalla. Ellas se revelaron en la reciente asamblea de los obispos franceses, en la que triunfaron los temperamentos de calma, con la afirmación terminante de la debida sumisión á Roma. A Roma fué el pliego, y allí fueron también los consejos y las advertencias de los católicos franceses influyentes, que sostenían en la cuestión opuestas opiniones. La Enciclica de S. S. ha resuelto el problema. El Sumo Pontífice rechaza las Asociaciones culturales.

Si los términos de la cuestión no se modifican de aquí á Diciembre, en Diciembre surgirá el conflicto. ¿Se apoderará el Estado de los bienes temporales de las iglesias? ¿Se cerrarán los templos? ¿Hasta dónde llegará la resistencia y el empuje de los católicos? El caso es, sin duda, más grave que el pasado de los inventarios. Queda una duda: la dada de que la Enciclica diga, en definitiva, lo que todos ellos han creído leer en ella. Algo hay en su texto que conviene aún una solución de concordia. Se habla de Asociaciones canónicas, que podrían, en último caso, ser con distinto nombre las Asociaciones culturales, y se dice que la autoridad episcopal podrá, con el estudio concreto de cada cuestión, resolver lo que sea para la Iglesia más conveniente. ¿Se hallarán por esos caminos soluciones de paz?

Campoamorianas

No hay nombre tan exacto y expresivo como el que tienes tú, querida amiga; ¿Qué quieres que te diga? Rosa ha á cualquiera aún siendo un vivo. Tu hermosura cantara entusiasmado Si la pluma, el papel y hasta el tintero Barato, me lo diesen... sin dinero, Pues no quiero quedar, por tí, arruinado. III. Aunque algo tenga de brutal franqueza Te diré que es muy fea tu belleza. IV. Mucho habla la majar, pero en el mundo Hombres hay que no callan un segundo. FÉLIX FERNÁNDEZ PENDÁS. Más de las admisiones Entre los agricultores de algunas comarcas no se habla de otra cosa que de la depreciación de los trigos.

Y como si la baja iniciada no fuera ya muy considerable, aún hay temores de que el Gobierno conceda las admisiones temporales de trigos extranjeros. Algunos Ayuntamientos, Cámaras agrícolas y de Comercio, y otras entidades y asociaciones de labradores, practican activas gestiones de oposición á que tales concesiones lleguen á ser un hecho. Para este efecto, han redoblado los trabajos ya comenzados en ese sentido, desde hace algún tiempo, y han dirigido al Presidente del Consejo de ministros y al ministro de Hacienda, enérgicos á la vez, que respetuosos telegramas en los que se aboga porque no se acceda á la pretensión de los catalanes que solicitan las admisiones temporales para los trigos y harinas, porque ello constituiría el más serio atentado contra la producción nacional, harto agobiada ya con tanto gravamen como sobre ella pesa. La actitud de los labradores castellanos y aragoneses frente á la de los comerciantes catalanes no puede ser más noble; mientras éstos, dando pruebas de indudable egoísmo, anteponen el interés propio, particularmente al interés del país, á aquellos defienden con altruismo el interés nacional. El asunto merece ser estudiado y resuelto á tiempo, pues de lo contrario se fomentarán antagonismos que á nadie favorecen. Nos parece muy lógica y correcta la actitud de las entidades ya citadas, que en torno de la «Asociación de Labradores de Zaragoza», se hallan

dispuestas á no ceder, oponiéndose, por todos los medios á su alcance, á las referidas admisiones.

LOS REYES DE VIAJE

Terminada la excursión á Escocia, SS. MM. los Reyes de España han regresado á Cowes, donde habrán permanecido hasta hoy.

El recibimiento dispensado á los soberanos españoles en la capital citada, ha sido tan afectuoso como los anteriores.

Por noticias recibidas de San Sebastián, sábase que nuestros augustos monarcas abandonarán hoy la isla de Wight, emprendiendo su viaje de regreso á España, á bordo del «Giralda».

En Bilbao se hacen grandes preparativos para recibir á los Reyes, aun cuando hay un gran fundado temor para que no desembarquen en esta capital.

Es ello, que habiéndose agravado la huelga general allí planteada, sería aventurado y hasta peligroso, á pesar de las precauciones tomadas, el desembarco de los monarcas en aquella población en la situación presente, tanto más crítica cuanto que los ánimos están algo excitados.

Por esta razón, créese que de no solucionarse el conflicto obrero para hoy, se telegrafiará á don Alfonso, para que en vez de desembarcar en Bilbao lo haga en San Sebastián.

Crónicas extranjerias

Entrevista regia

El Rey de Inglaterra atravesará de un día á otro el territorio alemán para dirigirse al balneario de Marienbad. Con este motivo el Kaiser se dispone á saludar á su tío, procurando una entrevista. Según las últimas noticias, Guillermo II saldrá de Homburg en automóvil, y llegará á Krouberg el día 25, á las nueve de la mañana, con tiempo suficiente para esperar el tren que conduce al soberano inglés.

La inauguración de la estatua del laudgrave de Hesse, deberá verificarse el 26 á las once de la mañana, después que el Rey Eduardo haya vuelto á tomar el tren, de modo que la entrevista tendrá carácter privado, manifestándose la intimidad en un banquete de familia. Esta circunstancia evitará al Kaiser los inconvenientes de entregar á la publicidad las frases más ó menos meditadas de un brindis expansivo.

A propósito de esto cuéntase que en el castillo residencia de uno de los príncipes confederados con Alemania central, hubo también este verano otra comida íntima á la cual asistió el Emperador. Cuando los comensales fumaban sus cigarros y bebían cerveza, se habló de generalidades filosóficas, viniendo á parar en las causas de pesadumbres. Guillermo II, con su habitual espontaneidad, dijo que también él conocía este sentimiento, y que muchas veces, por consecuencia de no haber guardado la debida circunspección, meditando las frases de un discurso sufría luego la molestia de largas y penosas horas de insomnio.

Después de la conferencia con el Rey de Inglaterra, el Kaiser celebrará un consejo con asistencia del canceller Bülow, quien vá á interrumpir su temporada de reposo en Nondeny para trasladarse á Wilhelmshehe. El día 28 concurrirá al banquete de gala dispuesto en conmemoración del aniversario del Emperador de Austria, Francisco José, y luego habrá de seguir veraneando en Nordeney.

El proyecto que está sobre el tapete en Francia acerca de la supresión de la pena de muerte, ofrece oportunidad á la prensa alemana para recordar que en la mayoría de los Estados de la Confederación regían análogas disposiciones hasta que por iniciativa de Bismark se incluyó en el Código del imperio lo establecido en el prusiano. Entonces el Canciller pronunció su célebre discurso declarando que la muerte era puerta de la vida para los creyentes ó término de penalidad para los incrédulos. Ahora van pasando de moda estas ideas y se generaliza en Alemania la tendencia abolicionista.

RÁPIDA

LOS CLAVES DE LA LOCA

Todos los días la veo merodear por las calles, y por ellas camina lentamente, en continuo soliloquio, con el dorso algo inclinado hacia delante, con los brazos desmayados á lo largo de su cuerpo. Su rostro ceniciento, y sus ojos de azul claro—mutias myosotis—tímidos, inexpresivos, denotan su turbación mental; su boca pálida se pliega en una mueca de desprecio; representa como hasta sesenta años, pero apenas raya los cuarenta.

Viste de luto: bajo la mantilla albea una pelambre desgredada, y en el seno laxo, sobre el fondo oscuro de su blusa se destacan dos claveles. Tal vez como Safo, gusta de adornarse con flores, pero las de la poetisa griega, eran rosas, símbolo de las pasiones vehementes y del amor; y las de la pobre loca son claveles, dos claveles, rojo el uno y amarillo el otro; según expresión de ella misma, el horror y el desdén...

Cuanto que estuvo en buena posición, que amó á un hombre y que éste la abandonó robándole la fortuna...

Todos los días vaga por esas calles, anda despacio, y de vez en vez párase ante los escaparates y con ellos monologa; después lo hace con sus flores. Yo me aproximé á ella y pude oírle:

—Dicen que estoy loca... malditos, malditos esos que lo dicen... Vosotras que sois los amores de la pri-

mavera no lo decís, pobres flores; vosotras sois mi encanto, vosotras interpretáis todos los sentimientos, pero reflejáis mejor los míos...

Antes no me gustábais, prefería las rosas que son emblema de amor pero ahora amo á los claveles: á los rojos porque representan el horror, y á los amarillos porque simbolizan el desdén. Sí, claveles míos, vosotros no me causáis tristeza, sois para mí la dicha...

Y al decir esto la pobre loca, besaba sus claveles y dirigía sus miradas desdeñosas á un balcon que lucía tiestos de rosales. Después hablaba de dinero.

—Me lo llevó, sí, lo tenía en aquella cajita y él se lo llevó; bueno, que lo disfrute, él ha de volver, él ha de volver.—Y seguía en su soliloquio, caminando despacio, lentamente...

De repente, las notas retonzonas de un piano de manubrio hirieron al aire alegrando la calle; entonces la loca se detuvo, miró al piano y con verdadera ingenuidad, con expresión casi idiota exclamó:—¡Yo sé bailar!—Tal vez aquella frase encerrara el poema de una dicha que huyó.....

Luego, volvió á andar lentamente, calle abajo, en continuo monólogo con sus claveles...

Z. LLERA MEDINA

Servicio importante

Batalla campal—Caballerías recuperadas.

Nuevos informes recibidos acerca del robo de 22 caballerías en el pueblo de Navas de Marqués, nos permiten asegurar que no son infructuosas las gestiones de la Guardia civil en averiguación del paradero de las bestias robadas en 23 de Julio último.

Antes bien, la pareja de tan bene mérito cuerpo del puesto de Villa del Prado (Madrid), no descansó un momento desde que tuvo conocimiento del hecho, y en efecto, sus gestiones han obtenido buen éxito, por cuanto que, de las 22 caballerías robadas, han conseguido recuperar, á los pocos días de cometido el robo, 16 de ellas, habiendo llegado, para conseguirlo, á la exposición de su vida, pues los gitanos, autores del robo, hicieron frente á los guardias, trabándose una lucha en la que los gitanos llevaron la peor parte.

La Guardia civil vióse obligada, para repeler la agresión, á hacer fuego, consiguiendo tras no pocos esfuerzos, detener á dos de los gitanos, uno de ellos herido, y ocho gitanas, en el sitio denominado «Valle del Pacheco», término de Ventas de Retamosa (Toledo).

Los ocho gitanos restantes que acompañaban á los detenidos, consiguieron escapar después de la refriega, tomando la dirección hacia Illescas, de la misma provincia.

Se cree seguro que serán capturados enseguida, pues se les sigue de cerca.

Se trabaja también activamente en la averiguación del paradero de las caballerías restantes.

No hay para qué decir que el servicio prestado por la pareja de la Guardia civil del puesto de Villa del Prado es de los que honran á aquella institución que tantos y tan honrosos hechos tiene en su abono.

Bien merecen ser felicitados los expuestos guardias por su arriesgado é importante servicio que gustosamente elogiamos por ser digno de ello.

Prácticas de tiro

En la mañana de ayer, se verificaron nuevas prácticas de tiro, en los terrenos comprendidos entre Valverde y «La Aparecida».

Como en días anteriores, estuvo encargada de estas prácticas la batería del 10.º regimiento montado, mandada por el capitán señor Terrazas.

Se batió un blanco fijo con puntería colectiva y al iniciarse el movimiento de avances de los blancos, se empleó la individual.

Las distintas posiciones del blanco en el avance fueron señaladas por explosiones de petardos y por reflectores intermitentes.

La dirección y velocidad del fuego fué excelente.

En la mañana de hoy ha tenido lugar la discusión del tiro de ayer y conferencia preparatoria del de mañana.

Instrucción pública

Nóminas
Se han recibido en la Secretaría de la Junta provincial, las nóminas del personal de maestros del partido de Sepúlveda.

Peticion
La alcaldía de Hontoria, ha remitido á la Junta provincial una instancia solicitando se provea en propiedad aquella escuela con maestra, y no con maestro.

Estafos
Los maestros de Lastras de Cuéllar (niños), Villeguillo, Condado de Castilnovo (niños y niñas), Hontalbilla (niñas), Ayllón (niños), Cobos de Segovia, Udozniz (niños y niñas) y Castroserna de Arriba, han remitido los estados de sus escuelas.

Reformas
Dentro de pocos días publicará la «Gaceta» un proyecto de reforma de

la inspección de enseñanza en las Escuelas Normales.

Cátedra
Se anuncia á concurso de traslado la cátedra de matemáticas del Instituto de Avila.

Ha sido aprobada de Real orden la distribución del crédito de 100.000 pesetas para adquisición de nuevo material científico de experimentación con destino á las Cátedras y Laboratorios de los Institutos de Segunda enseñanza.

FIESTAS EN LOS PUEBLOS

Fuente el Olmo de Isca
Con gran solemnidad se ha celebrado la fiesta de la Asunción. Nuestra Señora, excelsa patrona desta localidad.

Por la mañana, á primera hora hizo su recorrido por las calles de población la banda municipal de villa de Cuéllar, llenando de alegría y satisfacción á las gentes, que ansiosas de escuchar un festejo nuevo aquí, se apresuraron á salir á la calle para participar de la melodía de sus escogidas piezas.

El mismo anuncio festival nos hicieron los renombrados tamborileros de Navas de Oro y este pueblo, cuales habían de alternar en sus juegos con la mencionada banda.

Llegada la hora anunciada, dió comienzo la fiesta religiosa, consistiendo en misa solemne, celebrada por señor Cura párroco del pueblo, sermón, hábilmente desarrollado por de Samboal, y gran procesión presidida por el que lo es de la villa de Coca.

Por la tarde baile de rueda en plaza pública, donde lucían sus hermosos trajes las bellas y simpáticas jóvenes de la localidad y forasteras habiéndolas tan lindas que hubieran podido repetir aquel milagro de Joaquín Suárez: Sol, detente.

Por la noche, gran disparo de voladores y fuegos artificiales que resultaron brillantísimos, baile de salón donde la música estuvo incansable, tocando muchas y escogidas piezas, aprovechándose la juventud cuanto pudo, á pesar de haber un baile no completo.

El día siguiente fué una repetición del primero, estando los de la banda tan trabajadores como el día anterior. En el día tercero, se despidieron no sin dar antes serenata á todos y cada uno de los señores del Ayuntamiento, funcionarios y varios vecinos distinguidos de la población.

Bien merecen elogios las autoridades del pueblo, y sobre todo el digno Alcalde por el acierto que ha tenido para complacer á los pacíficos habitantes del pueblo con la repetida ban-

Folleton de El ADELANTADO (18)

EL MISTERIO de un crimen

NOVELA ORIGINAL

XAVIER DE MONTEPIN

PRIMERA PARTE

La noche sangrienta

con botellas... Había uno de ellos á quien yo conocía. Esperaban una que comía en el piso principal... Entre compañeros no se rehusa una fineza. Me puse á brindar con ellos y luego jugamos una partidita de «zan-zibar», pellizcando el talle á las niñas.

—¿Qué entendeis por esas expresiones tan singulares?

—El «zan-zibar», significa una partida de dados... Pellizcar el talle á las niñas, es beber botellas lacradas.

—¿De modo que tomásteis vuestro primer viajero en las «Barras verdes?»

—No fué dentro del establecimiento... Hé aquí cómo pasó la cosa. Seguimos jugando y bebiendo á más y mejor... El tiempo pasaba... La lengua empezaba á pegarse al paladar... Tomaba los seis por doce... Tenía una suerte!... Cada jugada hacía 200 tantos! No había motivo para que aquello concluyera, pero el patrón entró diciendo:

—¿Hay algún cochero que quiera trabajar?—Yo!—repuse...

—El viajero acababa de aparecer en el dintel de la puerta. «Entonces», dijo, «despachaos», por que tengo prisa.

—¿Qué hora era?—preguntó el juez de instrucción.

—Las doce de la noche poco más ó menos... La partida había durado mucho tiempo.

—¿Podéis dar las señas del viajero?—Cadet hizo una mueca significativa.

—Las señas—repetió.—Diantrel, eso es aventurado. Pensad que mi cabeza no estaba muy serena, sin

contar con que el individuo llevaba un tapabocas, el sombrero encasquetado hasta los ojos y el cuello del abrigo subido... Ya veis que con el frío que hacía no era extraño; ¿no es cierto?

—De modo que no visteis nada de aquel hombre?

—Dispensad; vi que parecía joven, que era rubio, con patillas y bigote del mismo color y que llevaba lentes.

—¿Era un hombre elegante?

—Un verdadero figurín... Parecía un cajero de agente de cambio... un particular «chic.» Me dijo: «Os tomé por horas.» ¿Donde vamos?—le pregunté;

—A la estación del Norte y aprisa; voy á esperar á un amigo mío que viene en el tren de la una.—Subid, pues.—le contesté.

—Subió y cerró la portezuela. Colóqueme en el pescante, di un latigazo á «Galopin» (Galopin es mi caballo), y emprendimos el camino de la estación... La cabeza se me andaba

un poco, los ojos me hacían chiritivas, pero íbamos bien.

—Puesto que el dueño de las «Barras verdes» vió á aquel individuo como vos, ¿podría dar sus señas?

—En cuanto á eso, señor juez, no puedo decirlo.

—¿A qué hora llegásteis á la estación?

—A la una menos cuarto. Estoy seguro de no haberme equivocado, porque miré la esfera de la estación al llegar.

IX
—¿Qué hizo vuestro cliente al llegar á la estación?—preguntó el juez.

—Se bajó y fué á pasearse por la sala de espera de llegada. Al cabo de un momento volvió con otro individuo, subieron en la berlina y entonces fué cuando me dió orden de llevarlos á la calle Montorgueil.—¿Podrías reconocer al segundo viajero?—Lo que es eso, no señor, por-

que iba envuelto en un tapabocas blanco muy grande; pero de lo que sí me acuerdo es que llevaba el brazo izquierdo en cabestrillo.

—¿Estais seguro de eso?—dijo vivamente el señor de Gibray.

—Sí, señor juez.

—Bueno. Todavía tengo que haceros algunas preguntas de la mayor importancia. Procurad fijar vuestros recuerdos, y sobre todo, decidme la verdad.

—Pues eso es lo que estoy haciendo desde el principio,—repuso el cochero con tono de dignidad,—ni miento ni tengo por qué mentar no teniendo, gracias á Dios, nada que ocultar. Si algunas veces me pongo demasiado alegre, no perjudico más que á mi bolsillo... pero eso no me impide el ser honrado y guiar bien el coche. Preguntádselo si no al patrón.

—La embriaguez es un vicio abyecto que hace del hombre un bruto, y os aconsejo que os corrigais; pero aunque os reproche muy

da municipal de Cuéllar; no menos elogios merecen los músicos que la componen, por lo trabajadores que han estado, y sobre todo su digno director, por lo bien organizados que están y altura musical en que se encuentran sus individuos que, sin duda alguna, pueden competir con cualquiera otra de su género.

EL CORRESPONSAL.

Fuente el Olmo de Iscar, 18--8-1906.

TRIBUNALES

Audiencia provincial

En la mañana de hoy se ha visto en juicio oral y público, la causa seguida contra Rufino Martín Lázaro, acusado del delito de lesiones. Después de practicarse las pruebas, el representante de la ley señor Escosura, sostuvo sus conclusiones provisionales, pidiendo para el procesado la pena de dos meses y un día de arresto mayor, pago de costas e indemnización de 40 pesetas. El letrado señor Rivas, encargado de la defensa, sostuvo también sus conclusiones, solicitando la absolución de su patrocinado por entender que no se ha probado fuere el autor del hecho que se le imputa. El juicio quedó concluso para sentencia.

Señalamiento para mañana

A las once.—Vista en juicio oral, de la causa seguida en el Juzgado de Sepúlveda contra Victoriano Vicente García, acusado del delito de hurto.

SUETOS

Mañana, á las seis de la misma, llegará á esta ciudad la familia del Sr. Rosillo, acompañando al cadáver de este señor, que recibirá sepultura en este cementerio.

Desde la estación, el triste cortejo se encaminará á la casa del finado, donde el cadáver permanecerá hasta las últimas horas de la tarde.

La Diputación provincial, previa la venia de la familia del señor Rosillo, le dedicará el jueves solemnes funerales en la Iglesia de San Millán.

Nuestro querido amigo, el joven é ilustrado profesor de música don Benito Arroyo, que tantas simpatías cuenta en esta capital, ha sido nombrado director artístico del elegante teatro de la Ciudad Lineal (Madrid). En este teatro, el más favorecido de la Corte en la presente estación, tendrá lugar muy en breve el estreno de la zarzuela en un acto «Se alquila», de cuya música es autor el señor Arroyo.

También se pondrán en escena á un mayor brevedad un monólogo del mismo autor y un sainete con música también del maestro Arroyo y letra de un inspirado escritor segoviano. Felicitamos muy de veras al señor Arroyo y le deseamos los triunfos á que es acreedor por su talento y laboriosidad.

Rumor desmentido

Personas para ello autorizadas, nos han rogado hagamos público que carece de fundamento el rumor circulado desde hace unos días, relativo á celebración de un gran baile en los salones del «Casino militar», en la noche del 25 de los corrientes. No estando acordada aún por la Junta directiva de esta sociedad, la fecha en que se ha de dar una de las acostumbradas reuniones de confianza con la cual se obsequiará á la oficialidad asistente al curso de tiro, resulta prematuro cuanto sobre este particular se diga.

Cumplimos gustosos este encargo, vitando que por persona alguna pueda calificarse de poco firme en sus acuerdos, á la digna y respetable Junta directiva del Casino militar. Y queda dicho, el 25 no habrá baile.

Hemos recibido el primer número del semanario «La Voz de Peñafiel», periódico independiente, fundado en aquella población para la defensa de

los intereses regionales y contribuir con ello al progreso moral y material de Castilla.

Deseamos al colega larga vida para que vea cumplidos los nobles propósitos que le animan.

Nos escriben de la villa de Escalona diciéndonos que se ha desarrollado en aquel pueblo la epidemia del sarampión, que ha causado algunas víctimas.

También nos comunican que las operaciones agrícolas se están efectuando con toda regularidad, faltando poco para terminarlas.

La «Gaceta» da cuenta de haberse puesto en circulación obligaciones del Tesoro por un total de 50 millones de pesetas.

De viaje

Se encuentra en esta capital, el ingeniero Inspector del Estado, señor Gray.

De paso para Navalilla, hemos tenido el gusto de saludar en esta población á nuestro particular amigo, don Manuel Marzán, auxiliar de Topografía.

Ha pasado por esta ciudad con dirección á Bernardos, nuestro querido amigo de Turégano don Mariano Martín Zarracín.

Procedentes de Yanguas hemos saludado en esta capital al joven don Antonio Colomé, hijo del ilustrado profesor del Instituto don Damián, y al Juez y Secretario respectivamente de dicho pueblo, don Pedro Muñoz y don Florencio Gilsanz.

Procedente de Barcelona, ha regresado á Segovia el industrial, don José Neira, habiendo traído un inmenso surtido de trajes, capas, gabanes rusos, pellizas y trajes de niños que venderá á precios sumamente baratos por haberlo comprado de verdadera ocasión.

(Véase el anuncio en cuarta plana.)

Pastor aprovechado

La guardia civil, ha denunciado ante el Juzgado municipal de Hontalbilla al pastor y vecino de Lasstras de Cuéllar José López, quien dejó pastando su ganado en unas rastrejeras mientras hurtaba algunas sandías de una finca en que fué sorprendido.

Cerdo hallado

Ha sido hallado por el Jefe de la policía municipal de esta capital un cerdo, que al parecer coinciden las señas con el extraviado al vecino de Los Huertos Pablo Pérez.

Dicho Jefe de policía lo pone en su conocimiento por nuestro conducto, para que pueda pasar á recoger dicho cerdo.

Junta

La Asociación del Arte de Imprimir de esta capital celebrará mañana á las ocho y media de la noche, Junta general extraordinaria en su domicilio social.

Oposiciones á Hacienda

Por una comisión de opositores aprobados sin plaza, ayer fué entregada al señor Requejo, una instancia solicitando la ampliación de plazas de todos los opositores aprobados.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán.

Seis reales caja.

Daños

El vecino de Maderuelo, Celedonio Montero, ha presentado una denuncia ante aquel Juzgado, por daños que se han causado con ganados lanares en una finca de su propiedad titulada «Villa mayor.»

Traslado

Nuestro buen amigo el acreditado y conocido industrial don Eduardo P. Martínez, dueño de la repostería «La Delicia», se ha trasladado á la Plaza Mayor, número 7, donde ya tenía establecida su favorecida sucursal.

En adelante el señor Martínez, seguirá sirviendo con igual esmero y

exquisito trato, á su numerosa clientela, en su citado establecimiento de la Plaza Mayor.

Denuncia

Ante el Juzgado municipal de Riaza, han sido denunciados varios vecinos, por tener abandonadas varias caballerías en los patatares de Sebastián Merino y Leonardo Cerzo.

Licencias

Se han expedido hoy por este Gobierno civil, tres licencias de caza, á favor de don José Fuentes Sanz, don Manuel Pérez y don Quintín Gil.

Juzgado municipal

Registro civil

Se ha inscrito el nacimiento de Luciana Gilmartín Burgos, y las defunciones de Saturnina de Andrés Barroso, de 48 años, casada y Teresa Vidal Perucha de 21 meses.

En la Imprenta y Librería de Antonio San Martín, Juan Bravo, números 44 y 46, pídase un prospecto que dá derecho á una BOLSA REAL que contiene lo siguiente: UN ALBUM cuidadosamente impreso sobre papel couché con reproducción de objetos artísticos. UNA POSTAL originalísima de seis colores con caricaturas del notable y distinguido pintor J. Cuchi.

UN VALE que dá derecho á elegir un número á capricho y éste, en caso de salir premiado con cualquiera de los seis premios mayores de la «Lotería de Navidad de 1906» ó con uno de los 99 números del centenar del primero, tendrá la opción á los regalos que se detallan más abajo. UN CATÁLOGO de todas las publicaciones de la casa Editorial Sucesores de Manuel Soler. UNA HOJA de instrucciones. Grandes surtidos en obras de literatura.

OFICIAL

Gobierno militar

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE HOY

Servicio para mañana
Presidente de la junta de subsistencias Sr. Comandante del Regimiento de Sitio D. Carlos Gutiérrez.
Hospital y provisiones segundo capitán de la Zona.
Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

Lluvia en las 24 horas en mm (Velocidad)	00
Velocidad del viento en km en las 24 horas (Vizpera)	130
Diferencia	345
Temperatura en el día mínima á cielo descubierto y junto á la tierra laborable	125
Temperatura máxima (Vizpera) al sol	470
Diferencia	130
Temperatura mínima (Vizpera) á 1 m 50 del suelo	152
Termómetro protegido	272
Temperatura máxima en el día á la sombra	272
Estado del cielo	0 Despejado
Fuerza del viento	0
Dirección del viento	E.
Humedad relativa	33
Temperatura del aire á la sombra	24
Altura barométrica reducida á 0°	679.11

Observatorio de Segovia

Observaciones meteorológicas del día 21 de Agosto de 1906.

A las nueve de la mañana

NOTA.—La fuerza del viento se representa por los números: 0 calma, 1 brisa, 2 bonanable, 3 fuerte, 4 duro, y 5 temporal.

Mercados

VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes: En el Canal 600 fanegas de trigo que se cotiza á 40'50 y 40'75 reales las 94 libras. Almacenes del Arco—Han entrado 100 fanegas de trigo, que se pagaron á 40'75 reales las 94 libras.

MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Han entrado 700 fanegas de trigo vendiéndose á 39'50 reales las 94 libras.

BARCELONA

En el mercado no se han hecho operaciones. Han llegado 18 vagones de trigo.

PENAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Trigo á 40'50 y 41 reales fanega de 94 libras. Centeno, á 24 reales.

Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, 19 reales.

RIOSECO

Precios que han regido en este mercado: Trigo á 38 reales las 94 libras. Cebada, á 18 reales fanega. Tendencia del mercado sostenida. Entraron 70 fanegas de trigo.

ARÉVALO

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes: Se cotizó el trigo á 39'50 reales las 94 libras castellanas. Centeno, á 25 id. Cebada, á 21 id. Algarrobas, á 25 id.

ROA

En este mercado se han hecho las cotizaciones á los siguientes precios: Trigo á 38 reales, fanega. Centeno, á 20. Cebada nueva á 20, añeja á 24. Abena á 13. Vinos tintos de mucha grana á 12 reales cántaro clarete fino á 13. Se ha dado principio á la venta de los ricos vinos tinto, clarete y moscatel en la bodega del cosechero don Juan de la Torre.

Diario religioso

Santos del día 22

Santos Timoteo, Antonio y Sinfiriano mártires.

SANTOS FABRICIO Y FILIBERTO MARTIRES

Estos dos ilustres varones, naturales de Toledo, desde muy temprano aplicaron todos sus cuidados al ejercicio de la virtud, y con el piadoso fin de poderse dedicar más libremente al culto del verdadero Dios, huieron del comercio de los hombres, fijando su residencia en un bosque, no lejos de Toledo, entre el Tajo y el Henares, fabricando por sí mismo una capilla dedicada á la Madre de Dios. Llegó la fama de su santidad y doctrina á los oídos del gobernador gentil de Toledo, y habiéndolos hecho comparecer á su presencia, les colocó en la alternativa de sacrificar á los ídolos ó morir. Los santos anaoretas aceptaron la segunda parte, y conducidos fuera de la ciudad, fueron degollados por la fé de Jesucristo el 22 de Agosto del año 308.

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

Lotería

Esta mañana ha tenido lugar el sorteo de la Lotería Nacional habiendo correspondido los premios mayores á los siguientes números: Primero, 29.330, expendido en Madrid.

Segundo, 13.699, id. en Huelva, y

Tercero, 6.071, id. en La Unión.

Trabajos de

García Prieto

En los actuales momentos se ocupa el ministro de Fomento, Sr. García Prieto, en imprimir gran actividad á las bases para la constitución de la nueva Asamblea ferroviaria.

También tiene en estudio el señor García Prieto, un plan de reforma de algunas carreteras. Entre estas figura la de Madrid al Pardo, á la que se quiere sustituir el afirmado por una especie de asfalto.

Ministros de viaje

Esta noche sale para Bilbao el señor Alvarado, quien recibirá en aquel puerto á SS. MM. á su regreso de Inglaterra.

El jueves marchará á San Sebastián el ministro de Instrucción pública, quien llevará varios decretos que han de ser sometidos á la firma del Monarca.

Hasta el martes de la semana entrante, no regresará á Madrid, el señor Jimeno.

La huelga de Bilbao

La huelga declarada en Bilbao, á pesar de los temores que había, no ha empeorado, siguiendo tranquilamente su curso.

Juntas

En el ministerio de Hacienda continúa reuniéndose la Junta de alcoholes, para examinar las peticiones de provincias.

También se ha reunido en el mismo Centro la Junta clasificadora de los créditos de Ultramar, habiendo examinado 121 expedientes de los cuales 89 han sido clasificados y los 32 restantes se han suspendido.

Viaje de Instrucción

Comunican de Vigo, que de aquel puerto ha salido con rumbo á Málaga en viaje de instrucción la corbeta escuela de guardias marinas «Charlotte».

Meeting

Telegramas recibidos de Palma de Mallorca, dicen que se ha celebrado con perfecto orden el meeting republicano anunciado para adherirse á la Asamblea de solidaridad catalana.

Como todos los asistentes al acto se mostraron conformes con la idea, se telegrafió inmediatamente al señor Junoy.

BOLSA

COTIZACION DE HOY

Interior.....	81'55
Amortizable al 5 por 100...	100'05
Acciones del Banco.....	43'50
Acciones de Tabacos.....	000'00
CAMBIOS	
París á la vista.....	11'20
Londres á la vista.....	27'93

Venta

Se hace de una casa en el casco de Cuéllar, de la propiedad de don Mariano Núñez de Guzman, en buenas condiciones y con jardín, calle de San Pedro, número 17.

Para tratar, con el referido señor Guzmán, en Valladolid, calle de San Martín, 29, 2.º, ó con el representante don Benjamín Campano Alvarado, en Cozuelos de Fuentiduena.

Anuncio

Se venden ochenta reses lanaras buenas. El que desee comprarlas puede tratar con Leonardo Salamanca, vecino de Escalona.

HARINA NESTLÉ

LACTEADA

Contiene la mejor leche de vaca.
Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes.
Precio único: Ptas 1.75 el bote.

SECCION DE ANUNCIOS


FUNDADA 1847.

EMPLASTOS POROSOS

Ailcock

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres). Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

DIRECCIONES PARA SU USO.



Para dolores en la región de los Riñones ó para la Debilidad en las Caderas, el emplastro deberá aplicarse como se vé arriba.

Para el Mal de Garganta, Tos, Bronquitis, para Pulmones Debilitados, y para las partes sensitivas y doloridas del estómago, aplíquese como queda dicho.

Para el Reumatismo ó Dolor de Espalda, Codos, y otras partes ó para Torceduras, Contusiones, Entumecimiento y Pies Doloridos, etc., el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándose según se demuestra.

Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc.

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Ailcock, se han vendido á millones durante más de 58 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opio, ni veneno de ninguna especie.

Insista en obtener el de **Ailcock**

FUNDADA 1752.

Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema. DE VENTA EN LAS BÓTIICAS DEL MUNDO ENTERO. Agentes en España—J. URIACH & CA, Barcelona.

LLEGO EL DIA DE VESTIR BIEN Y BARATO

En la Sastrería de militar y paisano de José Neira, Cervantes, 3, se venden trajes, capas, gabanes, rusos y pellizas á precios tan sumamente reducidos y en tan buenas condiciones, que bien merece visitarse dicha casa antes de comprar.

Trajes completos, tanto de hombre como de joven, desde 45 pesetas en adelante.

Trajes de niño y toda clase de abrigos, sumamente baratos.

Capas, rusos y pellizas, desde 15 pesetas.

¡NO CABE COMPETENCIA!

JOSÉ NEIRA

Cervantes, 3.—Segovia

Sombrerería y Zapatería

CLAUDIO MORENO

Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energéticos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue... y en todas las Farmacias.

EFICACIA Y ACCION RAPIDA

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones pesadas y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Debilitados, los Tíricos, los Arcaicos y á toda persona desgastada, á la que repugnan los alimentos. Es ó no puede soporífero.

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adoptar por el Instituto PASTEUR.

PROVINCIA DE SALAMANCA

Baños de Ledesma

Provincia de SALAMANCA

ABIERTOS TODO EL AÑO

TEMPORADA OFICIAL:

De 1.º de Junio al 30 de Septiembre

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

42 años de existencia

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.

Plaza Mayor, número 41, planta baja.

Profesora en partos

La muy conocida y acreditada profesora en partos Doña Soñía S. Hernando, matrona de Beneficencia municipal, ofrece sus servicios en Segovia y provincia.

Consultas del embarazo y gabinetes para casos de la profesión.

Centro de nodrizas.

Se reciben los encargos en el Estanco de la misma casa.

Muerte y Vida, 26, 2.

ESTAN ABIERTOS

SIN RIVAL

contra el reuma, parálisis, nefritis, corea y otras neurosis.

Se venden frascos de Sulfuraria (grasa), en las principales farmacias de Salamanca.

Para más detalles dirigirse al Administrador de los baños, **D. Carlos Llauradó.**

Temporada oficial: De 1.º de Junio al 30 de Septbre.

EMULSION NADAL

Única con 80 por 100

ES LA MEJOR Y MAS AGRADABLE

Analizada por Dres. Bonafant de la Universidad de Madrid, y Codina Llanusa de la de Barcelona, con aprobación y dictamen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de eminentes Doctores.

Es crema fluida, blanquísima, inalterable, alimento, golosinas, medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dental. Eficaz para niños y viejos, personas débiles, embarazadas y la cianosis, enfermedades constitutivas, conzacas, diabetes, gota, dolores, nervios, tos, bronquitis, tisis, escrófulas, linfatismo, raquitismo etc.

MEALLA DE PLATA, Exposición Afonsá 1903. Venta: Farmacias y droguerías.

JARABE FENICADO DE VIAL

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tos, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Bronquía, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

El Adelantado de Segovia

DIARIO DE LA TARDE

Servicio telegráfico y telefónico

Se reciben esquelas de defunción y anuncios, hasta las cinco y media de la tarde, en la Administración, Isabel la Católica, 9, y en la Imprenta, Capuchinos Alta, 7.